
Stiftung Liebenau Teilhabe und Familie

Betreutes Wohnen in Familien wird 25 Jahre

Ein ganz besonderes Angebot hat die 

Stiftung Liebenau vor 25 Jahren an den 

Start gebracht: Gast- beziehungswei-

se Pflegefamilien nehmen einen Men-

schen mit Handicap auf und bieten der 

Person Familienanschluss. Das 

Betreute Wohnen in Familien 

(BWF) begleitet das Zusam-

menleben fachlich. 

Angefangen hat alles ganz 

klein. Inzwischen arbeiten 14 

Fachkräfte im BWF im Land-

kreis Ravensburg und im 

Bodenseekreis. Andreas Lieh-

ner, der das Angebot seit 2009 

leitet, ist stolz auf seine Mitar-

beitenden. „Es gehört viel Aus-

dauer und Fingerspitzengefühl dazu, bis 

man die passende Familie für die anfra-

gende Person gefunden hat“, so Liehner. 

Oft leben die Beteiligten über viele 

Jahre zusammen, es entstehen dauer-

hafte, tragfähige Beziehungen, die zu 

Stabilität und Lebenszufriedenheit auf 

beiden Seiten beitragen.

Inzwischen bieten auch über 50 Fami-

lien eine besondere Unterstützung: Kin-

der ab dem Säuglingsalter mit chroni-

schen Erkrankungen und Behinderun-

gen brauchen intensive, zuverlässige 

und emotionale Zuwendung, die ihnen 

Pflegefamilien bieten. 

Die Familien werden durch die Ambu-

lanten Dienste der Liebenau Teilhabe 

kontinuierlich unterstützt und beglei-

tet. Neben der hohen Anerkennung 

und Wertschätzung für ihren engagier-

ten Einsatz erhalten die Familien ein 

monatliches Betreuungsgeld. 

Leichte Sprache

Betreutes Wohnen in Familien, kurz: BWF
Seit 25 Jahren macht die Stiftung Liebenau das BWF. 
Klienten bekommen im BWF den gewünschten Familien-Anschluss. 
Erwachsene Menschen mit Behinderungen leben in Gast-Familien.
Schon ab dem Säuglings-Alter nehmen Pflege-Familien Kinder auf. 
Die 14 Fachkräfte vom BWF begleiten die Familien.
Vor 25 Jahren hat man viel diskutiert:
Zum Beispiel: Können Familien die Begleitung leisten? 
Jörg Munk war der Chef.
Er sagte: 
Familien sind die Experten für die Menschen. 
Heute begleitet der Dienst ungefähr 120 Klienten.
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